



## Patrimoine

# Hommage à Amanda (Mouchka) Stassart, résistante et passeuse de mémoire



Le Collège des bourgmestre et échevins a rendu hommage à Amanda (Mouchka) Stassart, résistante et passeuse de mémoire, à l'occasion de l'inauguration du clos qui portera dorénavant son nom.

En janvier 2019, la commune décide de dénommer la voirie joignant une série d'immeubles à la chaussée de Stockel « clos Amanda Stassart » afin de transmettre aux générations futures le souvenir d'une importante figure woluwéenne de la Résistance. Pour l'inaugurer, il a fallu attendre la fin de la construction des bâtiments composant le clos. Le samedi 23 avril, c'est devant une large assemblée que les autorités communales ont inauguré le clos.

Surnommée Mouchka par sa maman, elle entre dans la Résistance en 1943. Elle n'a que 19 ans. Elle rejoint le réseau Comète lancé par la Belge Andrée de Jonghe, vaste réseau d'exfiltration vers l'Espagne et l'Angleterre des aviateurs abattus. Elle sera déportée à Ravensbrück avec sa mère qui y succombera. Après la guerre, elle deviendra cheffe-hôtesse principale à la Sabena. Elle décèdera à 89 ans en pleine rédaction de son autobiographie. En effet, une fois pensionnée, Amanda Stassart, porteuse d'une foi sans limite dans la liberté et la démocratie, ouvre un nouveau chapitre de sa vie et partage son parcours avec les adolescents.

Amanda Stassart est titulaire de nombreuses décorations en Belgique, en France, en Grande-Bretagne, aux États-Unis et au Canada, dont notamment, Chevalier de l'Ordre de la

Couronne, Chevalier de l'Ordre de Léopold II avec palme, Croix de Guerre 1940 avec palme, Croix de Prisonnier politique piquée de trois étoiles, Médaille de la Résistance, Médaille commémorative de la Guerre 1940-1945 avec deux éclairs croisés, Medal for Courage in the Cause of Freedom (UK), Medal of Freedom with bronze palm (US), Croix de Guerre 1939-1945 (FR) et Médaille de la Résistance (FR). |



Le bourgmestre, ici avec Claire Pahaut, qui a rédigé un ouvrage consacré à Amanda Stassart, « Je vous le dis, j'aime la vie ».